



INFORME MENSUAL DE ACTIVIDADES

DEPARTAMENTO: UNIDAD MUNICIPAL AMBIENTAL

***PREPARADO POR: ICDANIA YOSELI CHACÓN PORTILLO.
BRYAN EDGARDO TROCHEZ
WENDEL DAVID BANEGAS QUEZADA.***

FECHA DE ENTREGA: 05 DE MAYO DEL 2023

El presente informe describe las actividades desarrolladas en base al Plan Operativo Anual, durante el mes de abril del año 2023, en la municipalidad de Jocón, Yoro

**Elaborado por: Icdania Yoseli Chacón
Encargado de la UMA**

**Contacto: 9919 9585
uma.jocon2022@gmail.com**

Icdania Yoseli Chacón



INTRODUCCION

El municipio de Jocón se encuentra ubicado en el departamento de Yoro, con una cobertura forestal de bosque de Pino de alrededor del 80% de su territorio (**Mapa de Cobertura y Uso Forestal, 2009**). El principal rubro del Municipio durante las últimas cinco décadas ha sido el aprovechamiento de la madera, el cual se ha ido reduciendo en esta última década. Cuenta con una planificación a corto, mediano y largo plazo en cuanto al desarrollo de la estrategia municipal ambiental tomando en cuenta los sectores estratégicos enfocados en el Manejo de Recursos Naturales, Educación Ambiental y otros relacionados con la problemática.

El presente informe describe las actividades desarrolladas en base al Plan Operativo Anual, durante el mes de febrero del año 2023, en la municipalidad de Jocón, Yoro



Objetivo General

- Promover, Aplicar las políticas y procedimientos, leyes relacionadas con protección, conservación y restauración, y el manejo adecuado de los recursos naturales y ambiente, velar por su cumplimiento.

Objetivos específico

- Realizar levantamiento de campo, para realizar el proceso de licencias no comerciales emitidas por el ICF.
- Realizar actividades para el cuidado del medio ambiente y recursos naturales del municipio.



ACTIVIDADES REALIZADAS POR PROGRAMA Y RESULTADO:

Realización y participación en el cabildo abierto.

Se llevó a cabo el tercer cabildo abierto correspondiente al año 2023, enfocándose en el Tema educativo, en el cual el Área Municipal Ambiental UMA, tuvo una pequeña participación y presento las actividades realizadas en el año 2022 dentro de las cuales cabe recalcar, Jornadas de reforestación, feria de reciclaje, charlas y capacitación, con el acompañamiento de los alumnos del Instituto Andrés López Díaz, la Escuela Felipe A. Reyes y demás centros Educativos del municipio agradeciéndoles su empeño dedicación y esmero, a los alumnos y docentes que gracias a ellos se pueden llevar a cabo.



+504 9773-3305

Municipalidadjocon2022@gmail.com

Jocón, Yoro, Honduras C.A



Decomiso de madera en la comunidad de Alta Cruz.

En el marco de la Unidad Municipal Ambiental UMA, con el apoyo de PMOP Policía Militar del Orden Publico, y técnicos de ICF, mediante denuncia realizada por celular anónima de cortes ilegal de madera de pino, en la comunidad de Alta cruz, con un punto de ubicación se logró llegar con el sitio donde había extraído a aproximadamente 2000 pies tablares de madera clandestinamente, sin encontrar responsables de la misma.





Elaboración de dictamen técnicos para licencias no comerciales.

En el marco de la Unidad Ambiental se realizaron 10 procesos para tramites de licencia no comerciales, en el cual se realizó el levantamiento de información de campo como, georreferenciación de área donde se encuentra ubicado el árbol, verificación del sitio del mismo, elaboración de dictamen para emitirlos al ICF, de igual manera el ICF extendió las licencias No Comerciales. Por lo que como de partamento de la unidad ambiental ya se realizó el informe conteniendo la cantidad de las licencias no comerciales correspondiente a este mes.





Charlas y capacitación a cerca del medio ambiente.

La Unidad Municipal Ambiental UMA, en coordinación con técnicos de ICF brindaron charlas y capacitaciones a los alumnos del Instituto Andrés López Díaz en focadas en la conservación del medio ambiente, dándoles a conocer la protección de las fuentes de aguas, como proteger áreas de interés y la conservación del medio ambiente.





Comaleo de Regeneración Natural.

La Cuadrilla de Control de incendios en coordinación con técnicos, de la Unidad Municipal Ambiental UMA, se realizaron actividades de comales de regeneración natural en la reserva del municipio, esta actividad se realizó con el objetivo de protegerlas de los incendios.



+504 9773-3305

Municipalidadjocon2022@gmail.com

Jocón, Yoro, Honduras C.A



Apoyo por parte de la coordinadora de Copeco

La Unidad Municipal Ambiental UMA, mediante solicitud de materiales realizada para combatir incendios a la coordinadora de copeco, obtuvimos una respuesta positiva por parte de ellos ya que nos facilitaron materiales y herramientas, dentro de las cuales podemos mencionar: Se entregaron 20 machetes a cada persona de la cuadrilla de protección, así mismo camisas. También se recibió material para bodega como herramientas de trabajos rastrillo matafuegos y un pulaski.





Control de Incendios

La Cuadrilla de Control de incendios en coordinación con técnicos, de la Unidad Municipal Ambiental UMA, Cuadrilla y Técnicos de ICF, Policía Militar del Orden Público, que se trasladaron desde la ciudad de Yoro ayudando a combatir incendios que se prolongaron en la reserva del municipio propagándose de manera extensiva por la cantidad de combustible que se encontraba dentro de ella, lográndose combatir gracias a la rápida acción de las autoridades.





Decomiso de madera en la comunidad de Tercales.

En el marco de la Unidad Municipal Ambiental UMA, con el apoyo de PMOP Policía Militar del Orden Público y técnicos de ICF, mediante un operativo de la PMOP se le decomiso 15 metros de madera en rollo lo cual estaba siendo trasladada hacia la ciudad de Yoro sin ningún permiso autorizado.

